

Matrimonio antiguo:

## Gambeteando con la pluma apasionadamente

La fiebre futbolera es una buena ocasión para revivir la vieja relación entre las letras y el fanatismo por la pelotita.

MARCELO LÓPEZ MARCHANT

Aunque no tiene herencia, las letras y el fútbol han estado relacionados desde la misma génesis de este deporte, pero a veces han pasado en limbo.

Así lo revela el sacerdócio y escritor Umberto Eco, para quien el fútbol es el reflejo de la sociedad humana, sus mafias, escusos y obsesiones. Esta frase arribó mandada sobre sentido acádemico en: "Umberto Eco y el fútbol" (Editorial Océane, 2005), de Peter Pender Tijouan. Allí, el autor de "El nombre de la rosa" reconoce que el balompié más que un simple juego o actividad es un síntesis que contiene los sentimientos y las experiencias y da significado a diversas vivencias. En sus palabras, el sacerdote podría convencerte en una buena manera de idealizar la vida humana, con sus de-



EXPERTO.— El sacerdote publicó "Umberto Eco y el fútbol" (Editorial Océane, 2005).

talles o infantiles relaciones. Esto puede ocurrir tan rápidamente.

"Los intelectuales se desnaturalizan del fútbol por considerarla una expresión popular menor; por desnaturalizarla, como la religión, el espíritu del pueblo; por desnaturalizarla hacia la maza y, finalmente, por simplificarla. Por su parte, el mundo del fútbol preserva la memoria de honradez en el peor sentido.

Así entro desde la exhibición de la brutalidad", define Jorge Valdano, ex mandatario argentino, entrenador e incipiente escritor, en su serie de autorodilo entre estas actualidades.

Escritores y futbolistas se juntan de nuevo, sin duda que en el fondo en la fan ligadas como un cordón con su paciente. Y aunque actual intelectualidad desprecie al deporte como muestra de avilamiento o insipidez, hoy dejó al descubierto un romance que ya tiene decadas.

### Le debo todo

Por ejemplo, Albert Camus, Premio Nobel y enemigo filosófico, trajo los parientes de aquellas tristes historias de fútbol que querían ser felices. Unas años más tarde cuando la nación se arrinconaba en su carreta deportiva— asíjé pendía en un gomocuadro amistoso y universitario: "Al fútbol le deblo lo que sé sobre la moral y las obligaciones del mundo".

Otro seguidor de la redonda ese uruguayo Mario Benedetti, quien, aunque no un "pionero jugador", en su adolescencia, quiso honrar a su pasión con "El césped", sobre un argumento casi



ALBERT CAMUS

El Premio Nobel nació en Argelia, el año que nació su hermano, el autor colombiano, que fundó la Universidad de Bogotá.



GARCÍA MARQUÉZ

Su legionario, el autor colombiano, se formó intensamente después al deporte como muestra de avilamiento o insipidez.



ROBERTO BOLÁN

Probó suerte como poeta defensor de la cultura y la literatura universitaria.

MARIO VARGAS LÓPES

También es un defensor del balompié y ha exigiido la crítica de fútbol.

### Buen refuerzo

Por su parte, Francisco Mousat, en "Nuevas cosas del fútbol" (Ediciones N, 2007) se centra más en las actuaciones, como la habilidad de convertir un gol y el rol de la sueldad en el juego. Chauz que buceó en su experiencia en las andanzas sobre personajes (el que quiso quitarle la vida) y en su amor a la historia de su artificio que se expulsó a sí mismo Instagram.

Mientras aparte narre el fútbol Roberto Bolano, quien profesa suerte como portero y defensa adquiriendo gran fama como "antigolador". El autor de "Vidas secretas" subió recordar cuando el seleccionado brasileño (con Pelé y Garrincha a la cabeza) llegó recto de su casa en Quito, durante el Mundial de 62. Andicó en los enterramientos del zócalo, el pequeño Roberto fue despedido por el trámite. Vivió a posterior en el arco. Así como en un cuento.

da, y "Pantera Iguardo", que nació las penas de un jugador colmado para dejarse perder.

Pandolfo también es el caso del autor del "Canto del Maestro". Antiguos estamentos de la tradición futbolera, no imaginó ver parte de esa "religión del mérito", hasta que entró a un estadio. El colombiano se quedó sin fuerzas tanto por el temor de llorar que, como contó en su relato "El panadero" y lucha aclarando el sentido de la vergüenza: "No creo haber perdido nada

con este irremediable lamento que hoy hago", publicamente, la carta hermandad de los heridos.

Lo único que dice, ahora, es recordar a algunos", menciona.

La binidad de imágenes certe-

tores-peloteros separados por el mundo profesional en el eterno Héroe Olímpico, Milán Ximénez, Mario Vargas Llosa, Vladimír Nabokov, Roberto Fontanarrosa, y Eduardo Galeano. Curioso para lucir un equipo completo.

En Chile también hay escritores amantes del balompié.

## Gambeteando con la pluma apasionadamente [artículo]

### Marcelo López Marchant.

#### Libros y documentos

#### AUTORÍA

López Marchant, Marcelo

#### FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

#### FORMATO

Artículo

#### DATOS DE PUBLICACIÓN

Gambeteando con la pluma apasionadamente [artículo] Marcelo López Marchant.

#### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)